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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 102 / 2022 - CCOMED (11.02.25.09.06)

Nº do Protocolo: 23125.029196/2022-63
Macapá-AP, 08 de Novembro de 2022

REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO

1) Representação docente

Presentes: Emerson Augusto Castilho Martins, Vice - Coordenador; Alessandra Feijao Soares;
Alessandro de Sousa Nunes; Elane de Nazare Magno Ferreira; Hugo Antonio Ribeiro de
Sousa; Igor Victor Ferreira dos Santos; Isaias Fiuza Cabral; Janaina Cristina Nunes Leite;
Lecildo Lira Batista; Leila do Socorro da Silva Morais; Max Alcolumbre Pinto; Moacir de
Azevedo Bentes Monteiro Neto; Nalisson Marques Pereira; Natalia de Santana Vaz Guerreiro;
Renata Tavares de Souza; Reny Wane Vieira dos Santos; Rosilene Ferreira Cardoso; Selma
Gomes da Silva; Viviane Cristina Cardoso Francisco; Wagner Barros Bento; Jose Carlos
Tavares Carvalho.

2)Representação discente

Presentes: Caroline Lima de Freitas; Erick Sanders Brito Nunes; Julia Azevedo Fleury da
Fonseca; Júlio Barros Mendes; Levi Mesquita Gondim; Lourena Gouveia Lourenço; Lysya
Gabriela Andrade Nascimento; Murilo da Silva Linhares; Wanda Pereira Goes dos Santos;
Wellington de Lima Pinto.

3) Representação Técnico - Administrativo: Diego de Castro Pinto

3) Plataforma: Google Meet: https://meet.google.com/vtx-ebgk-tcs

Pauta: i) Pedido de licença sem vencimento da professora Maribel; ii) Renovação do contrato
da Professora Substituta - Janaina Cristina Nunes Leite (aprovado ad referendum pela
Coordenação iii) Atas e pendências de assinaturas; IV) Componentes curriculares com
ausência de notas/frequências, impedindo fechamento; V) Apresentação do Projeto de
Laboratório de Habilidades Cirúrgicas; VI) Coordenação, OSCE e pendências do Internato;
VII) Situação de disciplina de Habilidades Clínicas e Bioética 6º período (HCB3302) não
ofertada no semestre 2012 (turma ingressante em 2011, Med IX); VIII) Vestibulinho, aumento
de vagas no curso e falta de docentes;e IX) TCC e Atividades Acadêmicas Complementares.

Aos onze dias de outubro de 2022, às dezenove horas e quinze minutos, foi realizada reunião
Ordinária do Colegiado do Curso de Bacharelado em Medicina, em formato remoto, por meio
da plataforma Google meet. A sessão foi presidida pelo servidor Emerson Augusto Castilho
Martins, Vice - Coordenador do Curso, iniciando os trabalhos pelo requerimento de
afastamento formulado pela professora Maribel Smith, no caso, licença sem vencimento por
motivos particulares. APROVOU-SE, por unanimidade, o afastamento solicitado pela
professora Maribel Nazaré dos Santos Smith Neves. Após, Emerson comunicou a
renovação ad referendum do contrato da professora Janaina Cristina, em razão do vencimento
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do contrato e do prazo exíguo para abertura de processo, bem como destacou que Janaína tem
sido muito prestativa e importante para as atividades do IESC. Janaína, por sua vez, externou
sua felicidade em participar do Colegiado. Colocou-se à disposição para contribuir com as
atividades da melhor maneira possível. O Colegiado RATIFICOU, por unanimidade, a
prorrogação do contrato da Professora Substituta Janaina Cristina Nunes Leite por mais
6 (seis) meses. Em seguida, foi passada a palavra ao servidor Diego para tratar do terceiro e
quarto ponto da pauta. Comunicou que desde a sua lotação na Coordenação, ocorrida em
17/08/2022, tem feito o levantamento dos principais problemas e gargalos para as atividades
administrativas. Das mais relevantes para a sessão, relatou ter encontrado pendências de
assinaturas em aproximadamente nove atas, algumas cadastradas no ano anterior, o que torna
impossível a visualização e registro das decisões tomadas pelo Colegiado. Frisou que as atas
são comumente usadas para instruir os mais variados processos, tais como: contratação e
renovação de professores substitutos, afastamentos para capacitação e qualificação, dentre
outros. Dada a sua relevância, solicitou aos servidores docentes o compromisso para coleta de
todas as assinaturas até a semana seguinte, colocando-se à disposição para auxiliar os
servidores. O Colegiado então firmou o compromisso para ultimar a coleta de todas as
assinaturas. Ato contínuo, Diego relatou os trabalhos realizados para a identificação de
componentes curriculares não consolidados no SIGAA. Fez a leitura do Memorando
Eletrônico nº 64/2022- CCOMED, de 02/09/2022, pelo qual a Coordenação reportou ao Derca
o mapeamento de aproximadamente 30 ( trinta ) diários abertos, relativos aos semestres letivos
2018.2, 2019.1, 2020.2, 2020.3, 2021.1 e 2021.2. O número de diários abertos foi reduzido
para 10 (dez) após atuação dos servidores do DERCA, sendo necessário o lançamento de
notas, frequências ou conteúdo nos diários remanescentes para consolidação. Os diários
pendentes foram: HCB2201 - Habilidades Clínicas e Bioética - Turma: 02 (2018.2); MD1106 -
Abrangência das Ações de Saúde - Turma: 01 (2019.1); MD2203 - Processo de
Envelhecimento - Turma: 01 (2020.2); MD2205 - Saúde da Mulher, Sexualidade Humana e
Planejamento Familiar - Turma: 01 (2020.3); MD2204 - Proliferação Celular - Turma: 01
(2020.3); MD4401 - Locomoção - Turma: 01 (2020.3); MD4402 - Dispneia, Dor Torácica e
Edemas - Turma: 01 (2020.3); MD3302 - Dor Abdominal, Diarreia, Vômitos e Icterícia -
Turma: 01 (2021.1); MD3303 - Febre, Inflamação e Infecção - Turma: 01 (2021.2); MD3302 -
Dor Abdominal, Diarreia, Vômitos E Icterícia - Turma: 01 (2021.2). Diego alertou para a
impossibilidade de abertura de processos de colação de grau para os discentes do sexto ano, e
eventuais desdobramentos na esfera administrativa e judicial. Ao final, trouxe ao Colegiado a
proposta de estabelecimento de prazo razoável de 10 (dez) dias para a inserção dos dados
pendentes e consolidação dos diários. APROVOU - SE, por unanimidade, o prazo razoável
de 10 (dez) dias para a consolidação dos diários das turmas abertas, a contar do dia
13/10/2022, cabendo à Coordenação notificar os docentes vinculados aos componentes
curriculares para sanar as pendências. Emerson seguiu ao quinto ponto, passando a palavra
ao professor Lecildo para apresentação do Projeto de Laboratório de Habilidades Cirúrgicas.
Lecildo disse que a ideia do projeto surgiu a partir de observações feitas nas aulas,
principalmente com os discentes do quarto ano e internato, em relação às técnicas cirúrgicas e
cirurgia experimental, nos componentes Clínica Cirúrgica I e Clínica Cirúrgica II. Apesar da
carência de materiais de laboratório ou hospitalares para simulação de habilidades, as
atividades seguem mediante a utilização de recursos próprios dos participantes ou doações.
Sendo necessária a disponibilização de um local adequado dentro da universidade para a
criação de um Laboratório para habilidades práticas. A senhora Amanda Casagrande, egressa,
residente em cirurgia, em complemento, informou que o projeto foi baseado no Laboratório de
Cirurgia Experimental da Universidade do Estado do Pará, já consolidado e reconhecido
nacionalmente. Disse ainda que a proposta inicial contempla os seguintes itens: cronograma de
aulas com residentes; suprir carências em relação à cirurgia geral e ginecologia obstetrícia, as
quais possuem a prática da laparoscopia; iniciar com aulas mais básicas e treinamento para
residentes. Declarou haver doações de caixas pretas e pessoal para o treinamento, em
contrapartida, os residentes deverão auxiliar os acadêmicos. Lecildo, após, requereu a
aprovação do projeto para dar sequência aos encaminhamentos junto ao DCBS. Emerson
reconheceu a importância do projeto para o Curso de Medicina e orientou o encaminhamento
da demanda de consumíveis do projeto à Secretaria da Coordenação para a formalização do
pedido de compras. Em seguida, passou-se a votação. APROVOU-SE, por unanimidade, o
Projeto de Laboratório de Habilidades Cirúrgicas proposto e coordenado pelo professor
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Lecildo Lira Batista. Avançou-se ao ponto seguinte. Emerson disse que houve mobilização
entre os docentes e internos para a Coordenação do exame OSCE do quinto ano (MED IX).
Em geral, as falas foram no sentido de se estabelecer com cautela a composição do grupo de
trabalho do OSCE, as datas de execução, a verificação das estações procedimentais, e a grande
mobilização para esse evento que ocupará todo o prédio do Curso, bem como a participação de
discentes na condição de atores. Professor Alessandro Nunes ponderou sobre a complexidade
para a execução de quatro exames durante o ano, propondo a aplicação do OSCE para os
discentes do quinto e sexto ano nas mesmas datas com as devidas adequações. Após algumas
manifestações, passou-se a votação da proposta. O Colegiado, por maioria, manteve a
aplicação do OSCE de forma separada para as turmas do quinto e sexto ano, com datas
distintas. Ficou estabelecido a data de 22/10/2022 para o OSCE do quinto ano e mantido
o planejamento para o sexto. Os discentes Wellington Lima, Joel Pires, Lorena Gouveia e
Lysya Gabriela, registraram o compromisso na mobilização dos discentes/atores para o exame.
Sobre a situação do componente Habilidades Clínicas e Bioética do sexto 6º período
(HCB3302), Emerson esclareceu que a disciplina inicialmente não seria ofertada à época, mas
ele foi informado que um colaborador externo, chamado Vicente, assumiu a turma e
desenvolveu os conteúdos. Disse haver imagens fotográficas do docente em sala de aula,
contudo, não conseguiu localizar os registros de notas ou frequências dentre os documentos
disponíveis na Coordenação. Emerson então requereu apoio dos discentes representantes das
turmas interessadas para entrar em contato com senhor Vicente e obtenção de cópias das
frequências ou notas, ou, pelo menos, manifestação quanto à ocorrência de alguma reprovação
na turma. Falou que a Coordenação também entrará em contato para requerer essas
informações. A acadêmica Lysya Gabriela ratificou a fala de Emerson, informando, ainda,
que a turma havia realizado uma prova teórica e uma prática, e que já havia entrado em contato
com o senhor Vicente naquela data, bem como estava aguardando o retorno das notas. A
Coordenação irá solicitar o lançamento das notas tão logo sejam recebidas essas informações.
Avançando ao próximo ponto, Emerson relatou sobre a designação de uma Comissão
responsável pelo Processo Seletivo Especial das Matrículas Especiais, o chamado “
vestibulinho”, para as vagas remanescentes, cujos os trabalhos também englobam as vagas de
evasão do Curso. Relembrou as transferências de alunos ex officio que independem da
existência de vagas. Disse também que há movimento do CONSU para o aumento de vagas
nos cursos de graduação da universidade. Somam-se as demandas judiciais que resultaram em
novas matrículas. Trata - se de cenário preocupante tendo em vista que o aumento de alunos
não está levando em consideração, ao que parece, a questão estrutural e o déficit de docentes
no Curso, dificuldades já sentidas para a manutenção das atividades acadêmicas e que se
agravam com o passar do tempo. Emerson mencionou a carência de tutores para os alunos do
segundo, terceiro e quarto ano; a utilização dos laboratórios com turmas volumosas; e
consequências para o internato futuramente . Para Emerson é inviável no atual momento
receber turmas com mais de 30 alunos, motivo pelo qual relatou ter encaminhado memorando
eletrônico à PROGRAD no intuito de obter mais informações acerca do aumento de vagas
pelos motivos mencionadas e, também, para verificar se há algum planejamento para a
realização de concurso para docentes efetivos e substitutos, mas sem uma resposta até aquela
data. Para o professor Nalisson Perreira, conforme registrado no chat, o aumento de alunos
provocado pela PROGRAD pode resultar na saída de mais professores do Curso. Na visão do
acadêmico Wellington Lima, as vagas remanescentes já foram preenchidas por erro material e
formal da própria universidade, os quais resultaram na judicialização de alguns casos. Sua fala
foi destacada pelo discente Joel Pires, segundo o qual, esse problema já é uma constante no
Curso há muito tempo. Disse, ainda, que a realidade do Curso é desconhecida, uma falta de
respeito. A professora Elane Magno compartilhou as dificuldades para as suas aulas práticas,
visto ser necessário o compartilhamento de 7 (sete) microscópios, e a divisão dos alunos
matriculados em grupos menores. Ela explicou como foi feito em uma turma com 22 alunos,
dividindo-os em dois grupos. Disse estar preocupada com o próximo semestre, pois há
expectativa de abertura de uma turma com 45 alunos, o que vai resultar na divisão em quatro
grupos, e com isso o aumento de sua carga horária para suprir essa demanda. Ela também
propôs a elaboração de uma carta aberta à comunidade acadêmica e à PROGRAD acerca da
atual condição do Curso. Emerson sugeriu aguardar manifestação da PROGRAD em relação
ao memorando enviado, e, posteriormente, a depender da resposta, elaborar a carta e juntar a
ata da sessão, o que foi acatado por todos. Após, Emerson avançou para o último ponto de
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pauta. Sobre as atividades complementares, disse que o docente Raimundo Eri tem realizado
tradicionalmente as análises das ACs, mas que verificaria se o mesmo pretende continuar com
essa incubência. Em relação ao TCC, verificou entre os presentes um voluntário para assumir a
Coordenação. Em resposta, o professor José Carlos Tavares se prontificou a assumir a
Coordenação do TCC e sugeriu sua realização nas dependências do Hospital
Universitário, ideia considerada muito boa. Nada mais havendo havendo a tratar, Emerson
agradeceu a presença de todos, encerrando a sessão às vinte e um horas e quarenta e nove
minutos, da qual eu, Diego de Castro Pinto, Assistente em Administração, lavrei a presente
Ata, certificando a presença dos representantes de turma tendo em vista a impossibilidade de
suas assinaturas eletrônicas neste documento via SIPAC.

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 11:34 )
ALESSANDRA FEIJAO SOARES
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 2388469

(Assinado digitalmente em 30/01/2023 17:33 )
ALESSANDRO DE SOUSA NUNES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1756835

(Assinado digitalmente em 18/11/2022 08:58 )
DIEGO DE CASTRO PINTO
ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

Matrícula: 2177553

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 12:39 )
ELANE DE NAZARE MAGNO FERREIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1334641

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 13:21 )
EMERSON AUGUSTO CASTILHO

MARTINS
COORDENADOR

Matrícula: 2042223

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 15:44 )
HUGO ANTONIO RIBEIRO DE SOUSA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2035736

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 15:00 )
IGOR VICTOR FERREIRA DOS SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2332532

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 11:21 )
ISAIAS FIUZA CABRAL

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 3073672

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 14:20 )
JANAINA CRISTINA NUNES LEITE

PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO
Matrícula: 3254819

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 08:54 )
JOSE CARLOS TAVARES CARVALHO

MEMBRO
Matrícula: 2509110

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 17:15 )
LECILDO LIRA BATISTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1238231

(Assinado digitalmente em 11/11/2022 09:58 )
LEILA DO SOCORRO DA SILVA MORAIS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1501193

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 13:24 )
MAX ALCOLUMBRE PINTO

(Assinado digitalmente em 23/02/2023 18:43 )
MOACIR DE AZEVEDO BENTES
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MEMBRO
Matrícula: 1619821

MONTEIRO NETO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 2988836

(Assinado digitalmente em 15/11/2022 20:44 )
NALISSON MARQUES PEREIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 3074287

(Assinado digitalmente em 23/06/2023 14:11 )
NATALIA DE SANTANA VAZ

GUERREIRO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 2067234

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 21:52 )
RENATA TAVARES DE SOUZA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 3201957

(Assinado digitalmente em 16/02/2023 22:43 )
RENY WANE VIEIRA DOS SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1202870

(Assinado digitalmente em 11/11/2022 10:28 )
ROSILENE FERREIRA CARDOSO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1731324

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 11:15 )
SELMA GOMES DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2307011

(Assinado digitalmente em 09/11/2022 09:57 )
VIVIANE CRISTINA CARDOSO

FRANCISCO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 3989116

(Assinado digitalmente em 10/11/2022 10:56 )
WAGNER BARROS BENTO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2032983
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